

PRESIDENTE LAGOS: ES UN SACRIFICIO POR EL BIEN DE QUIENES ESTÁN SUFRIENDO UNA LUCHA DESGARRADORA

Durante la inauguración del año escolar, realizada en Chépica, VI región, el Mandatario comunicó que decidió enviar tropas a Haití “porque la paz que tenemos entre los chilenos, queremos que exista también en aquellos pueblos de América Latina que están desgarrados por el enfrentamiento”.

En La Moneda, antes de partir a su actividad en terreno, el Jefe de Estado recibió a los oficiales que encabezarán las tropas de paz chilenas en Haití. Durante el encuentro estuvo acompañado por la ministra de Defensa y el comandante en jefe del Ejército.

Esta tarde el Presidente de la República, Ricardo Lagos, explicó que la fuerzas del Ejército chileno que parten hoy a Haití lo hacen en "una misión de paz en un país que vemos cómo está desgarrado entre sí. Es una misión que entraña responsabilidades para un país pequeño como Chile, pero las asumimos porque la paz que tenemos entre los chilenos, queremos que exista también en aquellos pueblos de América Latina que están desgarrados por el enfrentamiento".

El Jefe de Estado realizó estas declaraciones durante la ceremonia de inauguración del año escolar 2004, la que se efectuó en la comuna de Chépica, VI región. Antes de esta actividad en terreno, el Presidente recibió en La Moneda a los oficiales que comandarán a las tropas chilenas durante la misión de paz, cumpliendo en nombre de nuestro país con la solicitud contenida en la resolución 1529 del Consejo de Seguridad de Naciones Unidas, adoptada el 29 de febrero pasado en su 4919ª sesión.

Junto a la ministra de Defensa, Michelle Bachelet, y al comandante en Jefe del Ejército, general Juan Emilio Cheyre, concurren hasta el despacho presidencial el coronel Francisco Marchessi, quien se integrará al comando de la Fuerza Multinacional de Paz presente en Haití; el teniente Coronel Mario Messen, comandante de los efectivos chilenos en esa nación; y el Mayor Rodrigo Valdivia, comandante de la compañía de fuerzas especiales que inicia su viaje hoy, compuesta por 134 efectivos.

Asimismo, durante su intervención frente a profesores, alumnos y apoderados, el Mandatario informó que tomó la decisión de enviar tropas a petición de Naciones Unidas, "asumiendo la responsabilidad que tenemos como país. Es un sacrificio que todos hacemos, pero es un sacrificio que hacemos por el bien de aquellos que hoy día están sufriendo una lucha desgarradora. Y los que hoy día parten, expresión de nuestro Ejército, lo hacen con el profesionalismo que tienen, pero, más importante, a luchar por la paz y no por la guerra".

La resolución 1529 del Consejo de Seguridad establece que la fuerza multinacional, compuesta hasta ahora por efectivos de Canadá, Francia, Estados Unidos y Chile, debe "contribuir a crear un entorno de seguridad y estabilidad en la capital de Haití y en el resto del país, según proceda y las circunstancias lo permitan, a fin de secundar la petición de asistencia internacional del Presidente Alexandre en apoyo del proceso político constitucional en curso en Haití".

Indica también que tienen que "facilitar la prestación de asistencia humanitaria y el acceso de los trabajadores humanitarios internacionales a la población haitiana que lo necesite". Y agrega que los uniformados deben colaborar con "la prestación de

asistencia internacional a la policía y el Servicio de Guardacostas de Haití, a fin de establecer y mantener la seguridad y el orden público, y de promover y proteger los derechos humanos".

La disposición del Consejo de Seguridad solicita asimismo que apoyen "la creación de las condiciones necesarias para que las organizaciones internacionales y regionales, en particular las Naciones Unidas y la Organización de los Estados Americanos, presten asistencia al pueblo de Haití".

Por último, pide a la fuerza multinacional "coordinar las actividades, según sea necesario, con la Misión Especial de la Organización de los Estados Americanos y con el Asesor Especial para Haití de las Naciones Unidas e impedir que siga deteriorándose la situación humanitaria".